
Conseil d’établissement 2021-2022 
Procès-verbal 

Le 23 février 2022 
École Sacré-Coeur - La Pocatière 

 
 

 
Sont présents : Chantale Bélanger ☒ Sévérine Batty  ☒ 
 Samantha Jalbert ☒ Valérie Bélanger  ☒ 
 Hélène Lapointe ☒ Sophie Duguay  ☒ 
 Marie-Claude Lebel ☒ Gabriel Hudon  ☒ 
 Laurie Lévesque ☒ Émilie Laurendeau  ☒ 

 Nathalie Racine ☒ Marie-Soleil Rivard ☒ 
 Maxime Savoie ☒ Marcel Leclerc, substitut ☐ 

        Line Lévesque, substitut ☒ 
 

SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET 
SECONDEUR 

1. Mot de bienvenue et vérification 
du quorum  
(art. 61 et 62 LIP) 
 

M. le président accueille les membres et souhaite la 
bienvenue.  
Il y a quorum. On ouvre la séance à       19 h 02 

 
 
 
 
 
 

2. Nomination secrétaire de 
rencontre 
 
C.É. # 21-22-21 

 Il est proposé 
par Sévérine Batty 
 
secondé par Chantale Bélanger 
 
et résolu :  
 
Que  Mme Sévérine Batty 
agira à titre de secrétaire pour 
cette rencontre. 
 
ADOPTÉ à l’unanimité 
 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET 
SECONDEUR 

3.  Lecture et adoption de l’ordre du 
jour 
 
 
C.É. # 21-22-22 

    Gabriel Hudon    fait la lecture de l’ordre du jour. Il est proposé par  
Marie-Soleil Rivard 
 
Secondé par  
Marie-Claude Lebel 
 
et résolu :  
 
Que l’ordre du jour de la séance 
soit adopté tel que déposé. 
 
 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
 

4. Lecture et adoption du compte 
rendu du 24 novembre 2021 
 
C.É. # 21-22-23 

Tous les membres ont reçu copie du compte rendu de la 
rencontre du 24 novembre 2021 et ont pu en faire la lecture 
au préalable. 

Il est proposé 
par Valérie Bélanger 
 
 
secondé par Sophie Duguay 
 
 
et résolu :  
 
 
Que le compte rendu  
du 24 novembre 2021 est 
adopté tel quel. 
 
ADOPTÉ à l’unanimité 
 
 
 
 
 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET 
SECONDEUR 

5. Suivi au compte rendu Point 12 (budget mesure composition de la classe) : 
Le syndicat accepte que le budget alloué soit utilisé non 
seulement pour du personnel enseignant, mais également 
pour du personnel de soutien (TES). Le tout sera à réévaluer 
lors de la prochaine année scolaire. 
 
Discussion d’une possible collaboration avec Steve Gignac du 
Cégep de La Pocatière. 
 
Point 10 (présentation des activités parascolaires) : 
Émilie Laurendeau questionne le conseil à savoir s’il y a des 
développements concernant l’intégration de  
l’activité parascolaire de volleyball, ainsi que  
les autres activités annulées à cause de la pandémie. 
 
Point 14 (services complémentaires) : 
Le diagramme des services complémentaires éducatifs offerts 
de près ou de loin aux élèves a été publié dans l’info-parent 
du mois de décembre. 
 
Point 16 (fête de Noël) : 
Une activité de mini fermette était prévue avec  
la Ferme Napolie. Les animaux devaient être installé dans la 
cour d’école. Nous avons été dans l’obligation d’annuler 
l’évènement à la dernière minute en raison de la pandémie. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6. Formation des membres du CÉ 
(art. 53 et 459,5 LIP) 
 
 

Les membres suggèrent que l’entièreté de la formation soit 
revalidée. 
 
Les capsules pourront être transférées une seconde fois 
aux membres. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET 
SECONDEUR 

7. Dons (art. 94 LIP) 
 
C.É. # 21-22-24 

L’école a reçu un chèque au montant de 3,000.00$ de la part 
de Technologies Lanka. Le montant entier sera investi dans le 
grand projet d’amélioration de la cour d’école. 
 
Une lettre de remerciement a été envoyée à la compagnie. 

Il est proposé par 
Sévérine Batty 
 
secondé par  
Valérie Bélanger 
 
et résolu :  
 
 
Que la somme reçue en guise de 
don de la part de l’entreprise 
Technologies Lanka soit investie 
dans le projet d’amélioration de 
la cour d’école. 
 
 
ADOPTÉ à l’unanimité 
 
 
 
 
 
 
 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET 
SECONDEUR 

8.  Budgets (art. 96,24 LIP) 
 
C.É. # 21-22-25 

Madame Racine fait la présentation des budgets de mesures 
protégées. 
 
Voir feuille en annexe et résolution  

Il est proposé par 
Chantale Bélanger 
 
secondé par  
Émilie Laurendeau 
 
et résolu :  
 
 
Que le CÉ confirme que son 
centre de services scolaire lui a 
transféré un montant de 54594 
$ en mesures dédiées et 
protégées. 
 
 
ADOPTÉ à l’unanimité 
 
 
 
 
 
 
 

9. Formation des parents Madame Racine mentionne qu’elle va entrer en contact avec 
Karine Soucy, qui a créé nos capsules pour épauler les 
parents, afin d’évaluer quelles sont les retombées de 
l’initiative, et aussi pour déterminer si d’autres sujets seraient 
intéressants à aborder éventuellement. 
 
Aussi, Sophie Duguay désire discuter du projet de Joëlle Bizier 
qui a été réalisé sur des sujets de base au primaire, tel que le 
sommeil. 
 
Gabriel Hudon se propose pour entrer en contact avec la télé 
communautaire afin de discuter d’une possible collaboration 
pour la création de capsules à l’attention des parents sur 
différents sujets qui pourraient les toucher, et les aider dans 
leur situation. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET 
SECONDEUR 

 
 
 

10. Critères de sélection du directeur 
de l’école (art. 79 LIP) 
 
 

Les membres du conseil se questionnent à savoir qui va 
prendre en charge des projets en cours, tel que le projet 
écologique. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

11. Approbation de la grille-matières 
(art. 86 LIP) 
 
 
C.É. # 21-22-26 

Madame Racine fait la présentation de la grille-matière. 
 
L’anglais enrichi se poursuit l’an prochain. 
 
Les membres observent également l’ajout d’une grille à triple 
niveaux. 
 
Pour les grilles du préscolaire, aucun changement n’a été 
apporté. 
 
Concernant les grilles de la classe spéciale, les membres 
observent que l’anglais a été retiré compte tenu des 
programmes spéciaux suivis par les élèves qui la fréquentent.  
Ceux-ci verront bonifier l’éducation physique et la musique 
qui apportera la stimulation nécessaire à leur profil. 
 
La date limite d’inscription des élèves pour l’année scolaire 
2022-2023 étant passée, nous avons maintenant une vue 

Il est proposé par 
Marie-Soleil Rivard 
 
secondé par  
Émilie Laurendeau 
 
et résolu :  
 
 
Que la grille-matière de l’année 
scolaire 2022-2023 soit adoptée 
tel quel. 
 
 
ADOPTÉ à l’unanimité 
 
 
 
 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET 
SECONDEUR 

d’ensemble sur le nombre d’élèves que l’école accueillera à 
l’automne prochain. 

 
 
 
 

12.  Approbation des activités 
éducatives qui nécessitent un 
changement d’heure ou de 
déplacement des élèves hors de 
l’école (art. 87 LIP) 
 
 
C.É. # 21-22-27 

Les membres font un retour sur la présentation du spectacle 
‘La légende d’un peuple’ aux 5e et 6e années  
à la salle André-Gagnon le lundi 21 février dernier. 
 
L’activité prévue pour les plus jeunes a toutefois été annulée. 
 
Aussi, Madame Racine fait mention que l’enseignante de la 
classe spéciale, Maripierre Savard, a procédé à l’envoi de 
lettres de demande de financement pour le projet de salle 
multisensorielle. 
 
Approbation : 
 
-Activité de patinage à l’anneau de glace. 

Il est proposé par 
Valérie Bélanger 
 
secondé par  
Maxime Savoie 
 
et résolu :  
 
Que l’activité de patinage à 
l’anneau de glace aura lieu. 
 
 
ADOPTÉ à l’unanimité 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

13. Organisation scolaire : actes 
d’établissement (art. 93 LIP) 
consultation 
 
C.É. # 21-22-28 

Madame Racine fait la présentation du document de 
l’organisation scolaire 2022-2023 : Plan triennal de 
répartition et de destination des immeubles, Liste des écoles 
et Actes d’établissement.  
 
Sophie Duguay, qui siège au comité de parent, mentionne 
qu’un Centre de services scolaire pourrait être établi à La 
Pocatière. 
 
Document sur la consultation joint. 

Il est proposé par Chantale 
Bélanger 
 
secondé par Maxime Savoie 
 
et résolu  de faire parvenir  au 
centre de services scolaire la 
réponse à la consultation. 
 
 
 
Adopté à l’unanimité 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET 
SECONDEUR 

 
 
 

 
 
 

14. Cour d’école (suivi) Madame Racine fait mention des grandes lignes du projet : 
 
-Caroline Castonguay de l’URLS de Rimouski va nous appuyer 
dans le projet quant à l’organisation de certains volets, entre 
autres le projet de la patinoire de dek hockey. 
 
-Un tableau spécialement conçu pour demeurer à l’extérieur 
sera produit par le Pavillon de l’Avenir afin d’être installé 
dans la Vertgola 
 
-Il serait intéressant de contacter l’ITA de La Pocatière afin de 
développer le côté végétation dans la cour d’école. 
 
-Les plans de la portion de cour d’école du préscolaire devra 
être retravaillé à la prochaine année scolaire, entres autres 
pour la clôturer. 
 
-Il serait également intéressant d’organiser une levée de 
fonds afin d’amasser des sommes supplémentaires pour le 
projet.  

 
 

Informations 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

15. Informations 15.1 Des membres du personnel de l’école : 
Madame Racine mentionne que les membres du personnel 
s’impliquent beaucoup afin d’aider durant cette période 
mouvementée de pandémie. 
 
Elle mentionne aussi que le programme Hors Piste portant 
sur l’anxiété et  implanté en essai pour l’année scolaire, 
semble bénéfique jusqu’à maintenant. 
 
15.2 Du comité de parents : 
Remise de prix à Valérie  
 
Les membres du conseil d’établissement seront invités à une 
pièce de théâtre intitulé ‘’Un parent presque parfait’’. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Informations 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET 
SECONDEUR 

 
15.3 Service de garde : 
Monsieur Déry a envoyé une lettre aux parents concernant de 
nouveaux allègements au service de garde. Des 
modifications/bris de contrat sont maintenant permises en 
situation de télétravail en raison de la pandémie et ce, sans 
pénalité. 
 
Le service de garde sera fermé durant la semaine de relâche.  
 
Les inscriptions au service de garde se dérouleront en mai. 
Nous considérerons alors toutes les inscriptions en présence 
régulière afin d’embaucher le personnel nécessaire. 
 
15.4 De l’OPP : 
Concernant la campagne de financement en collaboration 
avec Poivres des iles, le montant amassé est de 7,884.00$. 
 
Aussi, les membres proposent d’offrir du chocolat chaud lors 
de l’activité de patins à l’anneau de glace. 
 
15.5 Du trésorier 
Le solde du budget annuel du conseil d’établissement 
est maintenant de 900.00$ environ. 
 
 
15.5 Correspondance : 
n/a 
 
15.6  De la direction : 
Madame Racine mentionne que la dictée de la directrice 
pourrait se dérouler au mois d’avril. 
 

16. Affaires nouvelles Un parent désire des précisions quant au port du masque 
dans parole au public. 

 
 

Informations 
 
 
 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET 
SECONDEUR 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
17. Parole au public n/a  

 
Informations 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
18. Levée de l’assemblée 

 
 
C.É. # 21-22-29 

L’assemblée est levée à     21 h 00. Tous les sujets à l’ordre du jour 
ayant été traités, 
 
il est proposé par Marie-Claude 
Lebel 
 
secondé par Chantale Bélanger 
 
et résolu :  
 
Que la séance soit levée. 
 
ADOPTÉE à l’unanimité 

 
 
 
 
 



 
_________________________________ ____________________________________ 
Nathalie Racine, directrice Gabriel Hudon, président 


